DISTRICT DE LA SARTHE DE FOOTBALL

Rédaction :

M.M. Guillochon M. Chauvineau

G. Chesneau

CyberFoot72

N° 04 - 8 Février 2014



Dans ce numéro:

- A.S. La Milesse : Valère Huet
- L'école de Foot de Dissay
- Henri Labat une figure qui a marqué la commune de St Vincent des Près
- Alexandre Descauses responsable de l'école de Foot de l'A.S. Sargéenne





Le bon sens a de l'avenir























A.S. LA MILESSE

Fondé en 1962 par Valère Huet



Plusieurs Présidents ont succédé à Valère Huet.

Le club a connu de très bonnes années, Monsieur PICHON Olivier en est le témoin, étant depuis 1992 dans le club. Il a été joueur-entraîneur puis aujourd'hui Vice Président. Le club a évolué en Ligue niveau DRH.

Actuellement, l'Association est en 2ème division de District suite à des mauvais résultats sportifs et financiers.

En 2011, Monsieur HUET, petit Fils du fondateur, avec la collaboration de la commune, fait appel à Monsieur Guillaume MENAGER pour occuper la Présidence du club.

Monsieur MENAGER déclare avoir fourni des efforts importants pour rétablir le plan financier avec une seule équipe de 15 joueurs Seniors,

Il a fallu mobiliser tout le monde. Une prise de conscience d'un groupe de vétérans et dirigeants a débouché sur la mise en place du projet du

L'Association compte pour cette saison 2013/2014, 37 seniors (2 équipes) 23 vétérans, 51 jeunes et une équipe Futsal de 10 joueurs évoluant en Régional.

Olivier PICHON est le référent de l'école de football pour la Milesse en groupement avec l'Antonnière de St Saturnin et Aigné,

Notre ambition est de former des éducateurs pour encadrer nos équipes de jeunes pour obtenir un bon niveau de notre école. Nous nous efforçons à faire participer les parents car ceux-ci peuvent devenir des dirigeants.

Le club s'est doté d'un éducateur d'expérience en la personne de José AMAZAN pour l'équipe A et du responsable de l'équipe B en la personne de Sébastien CRUCHET.

Nous aimerions voir monter la B mais aussi obtenir de meilleurs résultats pour l'équipe fanion.

Toutefois, notre idée n'est pas de rechercher à tout prix des résultats mais de ne pas oublier la convivialité et l'aspect familial en organisant un loto, des concours de pétanque et un dîner dansant qui s'est déroulé le 25 janvier 2014.

Monsieur MENAGER en lien avec la municipalité, dispose d'infrastructures correctes avec 2 aires de jeu (en gazon), des beaux vestiaires et une tribune.

Mon dernier mot:

Fidéliser nos adhérents ainsi le club pourra construire son avenir sereinement.

Gérard NEGRIER.





Le stade Valère Huet

CyberFoot72—n° 04

DISSAY SOUS COURCILLON ... Une école de Foot renaissante!

Entretien avec Patrick SUPPLY Président du club.

L'école de foot a redémarré depuis combien temps ? retrace-nous un peu son histoire ?

Le club de Dissay a repris son activité en 1984 après une pause d'une trentaine d'année.

Dés la deuxième saison, Mr SAUREL alors dirigeant du club et passionné par les jeunes, décida de créer une école de foot mais les années passant il prit ses distances.

En 1995 l'école de foot s'éteignit.

Lors de ma prise de fonction en 2008, je voulais relancer cette école qui pour moi est vitale pour l'avenir du club.

J'ai pris contact avec Mr Olivier ALLARD qui comme moi a la passion du foot et qui accepta de relever le défi.

En 2011, il démarra avec des U 13 (catégorie ou jouait son fils) et cela déclenchât les demandes des petits frères de certains pour jouer aussi. En 2012, nous avons remis l'école de foot sur pied.

Une si petite commune et une énorme vitalité de l'école de foot avec des équipes de jeunes en autonomie jusqu'en U15, quelle est la recette?

La recette est simple! Beaucoup de temps passé au stade et également en dehors avec une importance au relationnel. Il faut en permanence allez vers les gens pour les faire venir au stade.

Enlever l'esprit de compétition au profit du loisir/détente et surtout donner l'envie aux PARENTS de rester au stade et non déposer les enfants et partir. Nous les faisons aussi participer a la vie du club. Ce n'est pas seulement leurs enfants qui en font parti, eux AUSSI.



Olivier ALLARD l'homme qui a relancé l'école de foot



Chez nous, les parents sont invités à œuvrer aux différentes taches au sein du club et ont accès partout. Ils font partie intégrante du club.

Malheureusement, nous n'avons pas de recette miracle a ce jour et il faut se battre au quotidien.

Un mot sur votre fonctionnement au club, les satisfactions et points à améliorer:

Nous fonctionnons le plus simplement du monde comme beaucoup de PETITS clubs. Nous avons réussi a trouver des personnes qui donnent de leur temps (ce qui n'est pas simple actuellement) et qui le font avec beaucoup de passion et avec nos petits moyens.

Quelques mamans participent au déroulement des entraînements et à l'encadrement d'équipe (en route vers la féminisation du football...). Mais beaucoup de points restent à améliorer notamment les vestiaires et un deuxième terrain serait idéal pour l'avenir.

Nous déplorons également le manque d'investissement des seniors dans l'encadrement des enfants.

Un mot sur la vie du secteur foot animation SARTHE SUD :

Nous avons un secteur qui vit très bien avec un nombre important de clubs voisins. Ce qui limite les grands déplacements surtout en ce temps d'économie actuel.

Je tiens d'ailleurs a saluer l'énorme travail de Philippe VIVET et Christian L'ANDAIS qui consacrent beaucoup de temps et d'énergie pour organiser tous les plateaux (avec toutes leurs contraintes).

Connaissez-vous le label qualité FFF des écoles de football ?

Bien sur que nous connaissons le label mais pour nous chaque chose en son temps. Nous souhaitons d'abord nous structurer en interne mais nous y pensons

> Propos recueillis par Meddy CHAUVINEAU CDFA 72



Patrick SUPPLY un président attaché au football des jeunes

Page 3 CyberFoot72-n° 04

Henri LABAT ... une figure qui a marqué la commune de St V incent des Près

Son diplôme d'instituteur en poche, Henri LABAT quitte sa Bretagne natale pour son premier poste à ST Vincent des Prés. Il y restera 40 ans jusqu'à sa retraite.

Le maire de la commune Eugène Menard (dont le stade porte maintenant son nom) le prend très vite sous sa protection

C'est un passionné de football et il transmet le virus à Henri qui commence à jouer dans l'équipe locale.

Pendant 20 ans, il sera joueur puis en même temps entraineur. Il forme aussi des jeunes et les initie au jeu, la plupart d'ailleurs faisant partie de ses élèves.

En plus de ces activités déjà très prenantes, il est secrétaire de mairie et accepte d'être trésorier du club de football. Pour couronner le tout il devient président et le restera jusqu'à l'âge de 70 ans.

Le football lui a beaucoup apporté, plus qu'il n'a donné en échange dit-il.

Il s'estime être un privilégié de la vie tant sur le plan professionnel que sportif. Sa plus belle récompense fut de recevoir la médaille de la jeunesse et des sports.

core à lui après tant d'années.

Il évoque avec émotion le jour de l'inauguration du stade de France. Il était l'invité de Mr Drouin président du district et Mr Mézières président de la ligue. C'était en 1998 et la France rencontrait l'Espagne en match amical ... on connait la fin de l'histoire.

Quel bonheur de voir évoluer ces grands joueurs, les Zidane, Guivarch, Guérin et les autres qui nous ont donné tant de joies.



Henri LABAT (à gauche) serrant la main de Gilbert BEHIER lors d'une Assemblée Générale du District de la Sarthe.

Et si l'histoire se reproduisait cette année au Brésil?

Henri est optimiste, en football on ne peut rien prévoir à l'avance.

En tous cas, il sera devant sa télévision pour les soutenir.

Ses récents ennuis de santé ne lui per-Il est très ému que l'on s'intéresse en-mettent plus de se déplacer. C'est donc dans la presse qu'il suit les résultats de son ancien club.

> Il coule maintenant des jours paisibles à Coulaines aux côtés de sa femme depuis 65 ans.

> > Marie Madeleine Guillochon







CyberFoot72-n° 04

Alexandre DESCAUSES-20 ans-responsable de l'école de Foot de l'A.S. SARGEENNE



Alexandre, peux-tu te présenter et nous énoncer ton parcours dans le football:

Je m'appelle Alexandre Descauses. J'ai 20 ans, je suis né à Lyon, j'habite Sargé les le Mans et je suis en D.C.G (Diplôme Comptabilité Gestion). J'ai commencé le foot à l'âge de cinq ans au club de l'AS Sargé. Cela fait 15 ans que je suis au sein du club. Ma plus grande récompense a été le trophée de meilleur gardien de but du tournoi national de Malicorne en 2004. Depuis je joue milieu de terrain défensif.

Durant ces années, j'ai eu la chance de jouer avec les mêmes joueurs qui sont devenus au fil du temps mes meilleurs amis. C'est toujours plus facile de jouer et de prendre du plaisir quand tu es avec des personnes que tu apprécies.

Avec mon équipe nous avons gagné quelques trophées, un challenge du district, et trois coupes du district à la suite entre la catégorie U17 et U19.

Le football m'a permis de m'ouvrir aux Il doit s'entourer d'une équipe d'encaautres, de rencontrer des personnes drants responsables, connaissant le formidables et surtout grâce au club et à football, en qui il peut avoir confiance. Il tous les éducateurs et entraîneurs que doit être à la fois proche des joueurs et j'ai eu et qui m'ont appris beaucoup de surtout proche des parents, tout cela notions comme le respect, l'esprit col- dans le but de créer une relation de lectif, le partage.

Alexandre, comment es-tu devenu responsable de l'école de foot :

Je suis éducateur de la catégorie Ul1 depuis la saison dernière. J'avais envie de rendre au club tout ce qu'il a pu me donner d'un point de vue footballistique mais également d'un point de vue humain.

A la suite de la saison dernière, le président en place Didier Trouvé a décidé de quitter le poste, il a donc fallu élire un nouveau président.

C'est Emmanuel DELAPIERRE, responsable de l'école de football, qui a été choisi. Ne pouvant gérer à la fois la présidence du club et l'école de football, il a dû trouver quelqu'un pour le rempla-

Un lundi soir lors de sa nomination en tant que président il m'a appelé. J'étais au cinéma je ne pouvais pas lui répondre. A la fin du film, il m'a rappelé et c'est là qu'il m'a demandé si je voulais gérer l'école de football à sa place. Sur le coup j'ai juste réfléchi si c'était jeunes. compatible avec mes études, et je lui ai dit que ça m'intéressai et que j'accep-

Le responsable de l'école de football coordonne 3 catégories de jeunes : les U7, les U9 et les U11. Son rôle est de gérer l'organisation et l'encadrement de ces catégories (Entraînements, plateaux, licences, tournois...).

confiance avec eux. Ainsi ils savent qu'ils peuvent nous confier leurs enfants en sachant que tout se passera bien.

Le principal objectif du responsable de l'école de football est de réussir à créer une ambiance agréable au sein des catégories et au sein du club pour que les joueurs restent le plus longtemps possible dans le club, et pour attirer de nouveaux joueurs.

Qu'est-ce qui diffère le plus par rapport à la simple fonction d'éduca-

L'éducateur est responsable groupe de joueurs sur une catégorie. Il a un contact plus direct avec les joueurs qu'il entraîne. Il est le garant des valeurs du club qu'il transmet directement aux joueurs.

Ce qui diffère le plus entre les 2 fonctions est le niveau de responsabilité.

En tant que responsable j'ai l'obligation d'avoir un comportement irréprochable, je représente le club au niveau du district pour les catégories de

Quelles sont tes principales satisfactions depuis ce début de saison :

Depuis le début de saison, je suis très satisfait par le travail effectué par l'ensemble des éducateurs de l'école de football.

.../...

CvberFoot72—n° 04 Page 5

Alexandre DESCAUSES-20 ans-responsable de l'école de Foot de l'A.S. SARGEENNE







SUITE ...

fois sur des jeunes pleins d'envies, très agréables et en même temps sur des ter à tout moment.

Une autre satisfaction est le fait que Cela a été ressenti comme un échec. n'est qu'une question de temps.

Je suis très fier de voir à quel point les joueurs apprécient les éducateurs. Cela est très agréable et facilite l'apprentissage et la pratique du football.

Un mot sur le secteur foot animation **SARTHE CENTRE:**

Le secteur SARTHE CENTRE vient d'être créé cette saison.

Jusqu'à aujourd'hui, il n'y a rien à dire sur l'organisation. Il est très bien dirigé par Frédéric Davy.

Tout se passe bien, que se soit lors des réunions de secteur ou lors des plateaux avec les autres clubs.

Je ne souhaite qu'une chose c'est que cela dure.

Le label qualité FFF des écoles de football est il un objectif pour l'AS **SARGE?**

Oui, clairement la récupération du label qualité FFF est l'objectif principal de l'école de football et du club.

J'ai la chance de pouvoir compter à la Nous avons eu la chance de l'avoir pendant 6 ans grâce au travail remarquable de Nicolas POLLET ancien resadultes qui ont de l'expérience en tant ponsable de l'école de football. Malqu'éducateur et sur qui je peux comp- heureusement, nous n'avons pas réussi à le conserver cette saison.

presque 100% des éducateurs sont C'est pour cela que nous travaillons dur formés. Pour ceux qui ne le sont pas ce pour répondre aux critères qui nous permettront de le récupérer.



Propos recueillis par Meddy CHAUVINEAU CDFA 72









